



# BONA PAU



N.º 222 - Año XIX

HOJA PARROQUIAL DE MONTUIRI

Agosto 1971

## VIEJA Y NUEVA

A los 80 años de publicada la Encíclica Rerum Novarum, el Papa ha llamado la atención a los fieles para que cada uno examine detenidamente cuanto ha hecho y lo que debería hacer para llevar a la práctica las enseñanzas que dimanaban de aquel trascendental mensaje, el cual compromete a todos a la construcción de un pueblo más humano, más pacífico, más justo y más fraternal.

Entre nosotros oímos frecuentemente estas palabras: «jo no faig mal a ningú hi he mort a ningú». Conviene que sepan, los que tal dicen, que el catolicismo no se mide por la ausencia de odios ni de tensiones, sino por el amor al prójimo y por la participación de cada uno en el perfeccionamiento de las estructuras y en el mejoramiento de la convivencia humana.

Nuestro pueblo —esta es la verdad— no ha respondido adecuadamente; no se ha demostrado la activa participación en la resolución de las dificultades que hallamos para mejorar colectivamente la vida social, política y económica de nuestro pueblo. No se nota la colaboración en las tareas que redundan en el bien común. Es lamentable comprobar como la mayoría de convecinos observan refugiados en sus hogares o parapetados en sus tertulias de café las individuales realizaciones de unos pocos a quienes todavía critican para así justificar su inacción y dar pie a unas burlas demoleadoras capaces de inactivar a los más dinámicos.

No es esta la postura que propugna el Papa y exigen los tiempos presente, sino todo lo contrario. «Urge reconstruir, dice Pablo VI, a escala de calle, de barrio o de gran conglomerado, el tejido social en que el hombre pueda desarrollar las necesidades de su personalidad. Hay que crear y fomentar centros de interés y de cultura a nivel de comunidades y de parroquias, en sus diversas formas de asociación, círculos recreativos, lugares de reunión, encuentros espirituales, comunitarios, donde, escapado al aislamiento de las multitudes modernas, cada uno podrá crearse nuevamente relaciones fraternales».

Al final de esta carta del Papa que comentamos, parece como si nos señalara nuestro punto flaco y apuntara incluso la solución, pues nos dice que es necesaria «una mayor participación en las responsabilidades y en las decisiones, legítima aspiración que se manifiesta, sobre todo, a medida que crece el nivel cultural y se desarrolla el sentido de libertad...».

En resumen, una vieja y nueva observación del Pastor Supremo: vieja, porque nos señala antiguas lácras que nos impiden una mejor convivencia y penetración fraternal; nueva, porque aborda los problemas que ahora tienen planteados los hombres y expone nuevos elementos de juicio a través de los cuales podremos y debemos conseguir una mayor y mejor prosperidad y paz social.

Y nuestro pueblo... bien lo necesita.

# Montuiri tenía en 1908, dos bandas de música

D. Lorenzo y D. Rafael Miralles, los dos músicos más veteranos, recuerdan los primeros años.

Aprovechando el agradable frescor de las plácidas noches veraniegas, en los últimos días del mes de julio, hemos sostenido una interesante entrevista con don Lorenzo Miralles Nicolau —L'amo Llorenç Caló de Ca'n Socías— y don Rafael Miralles Tous «Pucho», dos de los músicos más veteranos de nuestra villa. El motivo muy sencillo: conocer el nacimiento y primeros años de vida de nuestra querida Banda de Música, la más solicitada de la Isla en estos meses veraniegos.

—¿Cómo y cuándo se fundó la actual Banda de Música de Montuiri?

—Allá por el año 1908 existían en nuestro pueblo dos bandas de música, cuyos directores eran don Jaime Pocoví «Andreu» y don Pedro Sampol. Cerca del año 1917, se fusionaron dando lugar a una sola banda de la cual es continua-

ción la actual. Después de la unión el director fue don Pedro Sampol.

—De esta banda creada en el año 1917, ¿qué componentes recordáis?

—Eramos unos dieciocho. La mayoría de ellos ya han fallecido.

—Van recordando con nostalgia los nombres de sus compañeros. Anotamos:

—Juan Miralles «Caló», Andrés Pocoví «de's Molinar», Mestre Pep Mosón y su hermano Guillermo, Miguel «Serral», Bartolomé Sampol de «Ne Mora»; Antonio Manera «de sa Costa»; Rafael Pocoví «Serena»; Bartolomé, Pedro y Juan; Rafael Socías «Vermell»; Juan Socías de's molí; José «Poi»; Pedro Juan Miralles «Pucho»; los dos Buenaventuras Mayol «Piadós», y Gabriel Cerdá «Gallet»; Francisco «Llavó»; Antonio Gomila «Carrancho»; Juan «Piadós»; Bartolomé Mari-món «Pavora», y nosotros dos... Poco



Era el año 1965 con motivo de la festividad del Corpus cuando fue hecha esta foto de nuestra Banda de Música. En ella aparece el Director de entonces, ya fallecido, D. Baltasar Pocoví, y el Sr. Alcalde, D. Gaspar Oliver.

# Noticuario local



## NUEVO DESTINO

Nos place comunicar la noticia de la designación de Notario de Sineu a favor de D. Mateo Oliver Verd quien hasta ahora ejercía tal cargo en la población de Servera, provincia de Lérida.

Le felicitamos muy cordialmente, así como a sus familiares AaF como a sus padres D. Juan (Médico) y doña Jerónima (Farmacéutica).

## MONTUÍRI: 2.581 HABITANTES

El Boletín Oficial de la Provincia de Baleares del 29 de Junio último inserta el siguiente censo para Montuiri:

Población de derecho:	2.581.
Población de hecho:	2.546.

## COLONIA VERANIEGA

En La Rápita de Campos del Puerto

y organizado por nuestra Parroquia durante los días 19 al 24 de Julio ha tenido lugar una Colonia veraniega en la que han participado 16 jóvenes, una crónica de la misma aparece en última página.

## PATRONATO DE LA VEJEZ

En Montuiri ha sido constituido el Patronato de la Vejez, cuya finalidad, entre otras, es la de velar por el bien de los ancianos y organizar el «Día de la Vejez».

## CONCURSO DE «FLABIOLS»

El pasado 31 de Julio, en el Concurso Provincial de «Sonadors de Flabiols», consiguió el tercer premio «Sant Feliu de Llubí», nuestro popular «L'Amo en Joan Niu» —D. Juan Grimalt Pocoví—, consistente en una «Taparera de Bronze» y 1.000 pesetas. Enhorabuena.

después se añadieron Bartolomé Rossifol «Cacheto», Juan «Niu»...

Nos manifiestan que sienten de veras si se le han olvidado alguno. Por el número estimamos que los habrán recordado todos o casi todos.

## —¿Cómo adquirieron los primeros instrumentos?

—Al principio eran particulares, o sea que cada cual llevaba el suyo, si es que tenían. Poco a poco con los fondos que entraban, y que durante más de 40 años no se repartieron, fuimos adquiriendo los primeros instrumentos ya en propiedad de la banda. Recuerdo que el primer saxo que compramos nos costó diez duros.

## —¿Dónde se realizaban los ensayos?

—El local era el piso de la vieja Casa Consistorial. Teníamos tres ensayos semanales: —martes, jueves y sábados— por espacio de muchísimos años. Por cierto que, a no ser por enfermedad, nadie faltaba a ellos, tanto en verano como invierno.

## —¿Cuáles han sido los directores que han conocido?

—Jaimé Pocoví «Andreu», Pedro Sampol, Bartolomé Sampol, Rafael Miralles «Pucho»; Juan Socías «Vermell», Baltasar Pocoví y Pedro Miralles.

## —Alguna anécdota curiosa...

—Cada año hacíamos una excusión de

dos días a «vorera de mar». Nos llevábamos los instrumentos y tanto en la Colonia, Arenal, Ca'n Picafort... nos solicitaban nuestras interpretaciones. Con el dinero que nos daban, el que traíamos y las provisiones que llevábamos en los dos carros, nos pasábamos dos días inolvidables.

El diálogo continuó. Del mismo hemos entresacado lo más importante. Con «l'amo en Llorenç» y «l'amo en Rafael» hemos pasado unos momentos sumamente agradables, en los que hemos conocido la historia, vicisitudes y parte de la dilatada vida de nuestra entrañable Banda de Música.

El fresco ha aumentado. La temperatura, más acogedora. Nos despedimos de don Lorenzo Miralles y de don Rafael Miralles no sin que antes nos subrayen:

—Quiero que destaque la unión y compañerismo que siempre existió entre todos. Formábamos una verdadera familia y eso sí, tocábamos por el más puro amor al arte.

## Don Lorenzo Miralles añade.

—Don Rafael Miralles fue durante muchísimos años el verdadero pilar y mantenedor de la banda. Todos estos músicos de ahora han sido enseñados por él. Sin su intervención la banda posiblemente hubiera desaparecido.

G. Gomila

# UNA COLONIA VERANIEGA

El verano es el tiempo que todos deseamos ver y poder disfrutar con todo lo que significa de sol y mar y que hace poner en perspectiva muchos proyectos, pesca, caza, excursiones, colonias... pero quienes más disfrutaban de esta estación son los jóvenes.

Decimos esto porque esta vez nos ha tocado disfrutar de lo ya dicho y por eso ahora queremos dar constancia de la buena marcha y del éxito que los dieciséis jóvenes de Montuiri tuvieron al emprender un viaje a la tranquila y romántica ribera marítima de Sa Rápita, dirigida y organizada por D. Guillermo.

Allí estuvimos una semana, aunque a todos nos pasó de una manera supersónica, tuvimos tiempo de llevar un programa diario bastante agitado; por la mañana íbamos al trampolín en donde algunos podían lucir su estilo mientras que otros se veían con trabajo para aguantarse en aquellas olas que en realidad parecía como si su color azulado iluminara el espíritu, ya que durante todo el tiempo reinó una verdadera amistad y camaradería.

Por la tarde se hacía un poco de deporte balompédico, lectura y luego otra vez a quitarse el sudor. Hubo también excursiones a Ses Coyetes, S'Estanyol y a Sa Colonia de Sant Jordi, a donde se hizo el recorrido a pie, como buenos deportistas.

Esta excursión fue uno de los motivos para que nos conociéramos más y reinará más la amistad. Por la tarde, cuando el Sol se escondía en el horizonte, dábamos gracias a Dios a través de la misa participada por todos, pues teníamos que darlas por todas las maravillas que El había puesto a nuestra disposición. Este acto quedó grabado para recordarlo en el tiempo venidero.

Cabe destacar el emocionado partido de fútbol que tuvo lugar en S'Estanyol por la tarde del viernes entre los equipos de La Rápita y Montuiri, cuyo rabioso resultado fue de 7 a 4 a nuestro favor.

También queremos agradecer a las señoras Coloma Ferrer (Son Coll) y María Arbona (Calet) sus desvelos por habernos ayudado en la preparación de las comidas y a los jóvenes y familiares que el último día asistieron a la comida de despedida y nos devolvieron a casa.

Esperamos repetir la experiencia el próximo año. — A. M.

Depósito Legal P. M. 133 - 1953

# FUTBOL

## NUEVOS FICHAJES

Para cubrir las bajas ocasionadas este verano y con el fin de reforzar el equipo, el C. D. Montuiri ha fichado a Juan Miralles, procedente del Atl. Baleares, quien ya había jugado en Pontevedra y con el R. C. D. Mallorca.

También ha sido fichado Vicens, joven valor montuirense, procedente del CIDE, equipo con el que destacó la pasada temporada.

## EQUIPO JUVENIL

Aunque el año pasado nuestro equipo juvenil jugara una serie de partidos, todos fueron con carácter amistoso.

Para la próxima temporada y a fin de dar más auge y prestigio a estos jóvenes, ha sido federado y a partir del próximo septiembre participará ya en los torneos oficiales.

## MOVIMIENTO PARROQUIAL

### NUESTROS DIFUNTOS

Día 3.—Juan Serra Martorell, casado de 75 años (Pera).

Día 9.—Juan Roca Rubí, casado de 75 años (Brines).

## D I O S   S E   L O   P A G U E

### PARA LA PARROQUIA

X. X. 100 pesetas.

### PARA LA HOJA PARROQUIAL

C. Antonio Martorell Arbona, 100 ptas.

## ANTICS REFRANYS

pel mes

d'AGOST

*Per la Mare de Déu d'Agost,  
a les set ja és fosc.*

*Cada cosa al seu temps,  
com les figues per l'Agost.*

*Aigua d'Agost,  
fa mel i most.*

### FIESTAS DE «SANT BARTOMEU»

Quando redactamos estas líneas todavía se desconoce el programa de las fiestas de hogaño. No obstante podemos adelantar que habrá «Homenaje a la Vejez», Verbenas con «Los Javaloyas», fútbol entre el Montuiri y el Poniente, partido entre juveniles, predicará D. Gabriel Rossiñol...

Gráficas Bellver—Pedro Martel 41—Palma—1971